

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Mundenheim von Ludwigshafen am Rhein

Sitzungstermin: Donnerstag, den 06.11.2014

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr

Sitzungsende: 19:45 Uhr

Ort, Raum: Großer Saal des Franz-Siegel-

Seniorenwohnheims Wegelnburgstr. 59

Anwesend sind:

<u>Ortsvorsteherin</u>

Anke Simon

SPD-Ortsbeiratsfraktion

Holger Scharff

Eva Itzek

Elena Simon

Baris Yilmaz

Wolfgang Bredthauer

CDU-Ortsbeiratsfraktion

Dr. Wilhelma Metzler

Michael Leimbach

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsmitglied

Alexander Gajen

Schriftführer/in Elke Hofmann

Entschuldigt fehlen:

Göbel Roswitha Simon Jan-Philipp Sommer Joachim

Tagesordnung:

1. Vorstellung der Unfall- und Kriminalitätsstatistik für den Ortsbezirk

Vorlage: 20140300

2. Bericht der Ortsvorsteherin

Vorlage: 20140367

3. Etatberatungen 2015 und 2016 Haushaltsansätze für den Ortsbezirk

Vorlage: 20140299

Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ausschuss war beschlussfähig.

Ortsvorsteherin Anke Simon eröffnet die Sitzung und begrüßt die Ortsbeiratsmitglieder, die Vertreter der Polizei Paulus und Freundorfer, Winfried Negwer vom Bereich Tiefbau, die Vertreter der Presse sowie eine anwesende Bürgerin aus Mundenheim.

Zur Sitzung wurde unter Bekanntgabe der Tagesordnung form- und fristgerecht eingeladen. Der Ortsbeirat ist beschlussfähig. Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben.

Protokoll:

zu 1 Vorstellung der Unfall- und Kriminalitätsstatistik für den Ortsbezirk

Die Vertreter der Polizei Frank Paulus (Verkehrs- und Unfallstatistik) und Johannes Thomas Freundorfer (Kriminalitätsstatistik) bringen drei verschiedene Papiere zur Verteilung an die Ortsbeiräte mit:

- Die Allgemeine Entwicklung
- Kriminalität im Stadtteil Lu-Mundenheim (GeopolisK-auswertung 2012-2013-Tendenz 2014 von Januar bis September)
- Verkehrsunfallstatistik 2013

Verkehrsunfallbilanz der Polizei Ludwigshafen für das Stadtgebiet Ludwigs-hafen/Rhein (Stand 24.2.2014)

Diese Übersichten werden dem Ortsbeirat ausgiebig vorgetragen. Abschließend stellt Frank Paulus fest, dass es eine hohe Dunkelziffer bei den Fahrraddiebstählen gibt. Deshalb klärt die Polizei mit Präventionsveranstaltungen auf, wie ein Fahrrad technisch ausgestattet sein muss, z.B. mit Schutz und Helm. Der Dialog mit dem Bürger wird hier gesucht.

Die Damaschkestraße hat sich als Unfallschwerpunkt durch die "Rüttelstreifen" nicht entspannt.

Die SPD-Fraktion weist nochmals auf die Links-Abbieger am großen Kreuz in die Mundenheimer Straße hin. Die Lage sei katastrophal, denn die Fußgänger sind gefährdet. Diese Stelle muss bei den Bezirksbeamten weiter im Fokus bleiben.

Die CDU-Fraktion fragt nach einer Verkehrszunahme in Prozenten.

Diese Antwort wird von der Polizei nachgereicht.

Der Schwerlastverkehr wird verstärkt überprüft durch eine Sicherheitspartnerschaft von der Bereitschaftspolizei. Eine Kollegin wird speziell ausgebildet. Das Thema wird ernst genommen.

Insgesamt sind 4 Beamte mit Dienst-Fahrrädern ausgestattet. Diese werden nur tagsüber und über die Sommermonate genutzt, nachts nehmen die Beamten Streifenwagen.

Die Ortsvorsteherin schlägt vor, sich vor Ort mit der Polizei gemeinsam die Fahrradwege im Ortsteil Mundenheim anzuschauen.

zu 2 Bericht der Ortsvorsteherin

- 2-15/Bereich Straßenverkehr teilt mit, dass in der Madenburgstraße an allen 3 Zufahrten die Piktogramme zu VZ 326-40 (Hinweis auf querende Kinder) zu markieren sind, da bedingt durch den ungewöhnlichen Ausbau des verkehrs-beruhigten Bereiches in Asphalt die Einhaltung der Schrittgeschwindigkeit unter-stützt werden soll.
- Wie jedes Jahr steht die Sammlung für die Deutschen Kriegsgräber wieder an. Den Mitgliedern des Ortsbeirates wird eine Sammeldose zum Spenden gereicht.

zu 3 Etatberatungen 2015 und 2016 Haushaltsansätze für den Ortsbezirk

Die Mitglieder des Ortsbeirates erhielten bereits vorab den Vorbericht des Haushaltes der Kämmerei sowie eine detaillierte Sachkonten-Aufstellung. Achim Greser übernimmt die Vorstellung der einzelnen Posten für den Stadtteil.

Folgende Fragen konnten in der Ortsbeiratssitzung nicht geklärt werden und werden vom Bereich Kämmerei nachgeliefert:

Winfried Negwer stellt - als Einschub dazwischen - das Straßenausbauprogramm sowie die Kanalerneuerung vor. Den Ortsbeiräten lag zur Vorabinformation eine detaillierte Übersicht in Kopie vor. Ausführliche Erläuterung und Fragen aus dem Ortsbeirat werden beantwortet. Bei diesen Plänen handelt sich um eine 5 Jahres-Planung. Der Ausbaubeitrag muss erhöht werden.

Die CDU-Fraktion bittet um eine Überprüfung, ob der Mundenheimer Anteil am Ausbau der Mundenheimer Straße an den Kosten nicht zu hoch ist.

Winfried Negwer gibt zu bedenken, dass Mundenheim lediglich die anteiligen Kosten für Mundenheim trägt; einen zweiten Teil der Kosten wird vom Stadtteil Süd übernommen.

Das Straßenausbauprogramm und die Kanalerneuerung wird mit 1 Gegen-stimme und 1 Enthaltung mit großer Mehrheit (7 Stimmen) beschlossen. Der Straßenausbaubeitrag

für die Bürger erhöht sich demnach um 8 Cent pro den Berechnungsquadratmeter	
Der Haushalt insgesamt wurde bei 3 Enthaltungen mehrheitlich zugestimmt.	
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss die Vorsitzende um	
19:45 Uhr die öffentliche Sitzung.	
Für die Richtigkeit:	
<u>Datum:</u> 25.06.2018	
Elke Hofmann Schriftführerin	Anke Simon Vorsitzender